



#PIEZASPREHISPÁNICAS

ANALIZAN 2 TESOROS MAYAS

IDENTIFICAN PROCEDENCIA DE OBJETOS ANTIGUOS QUE FUERON SAQUEADOS DE MÉXICO Y QUE PRETENDÍAN SER VENDIDOS EN UNA SUBASTA

POR HERBETH ESCALANTE

En un operativo realizado por un Comando de Carabineros de Italia en septiembre de 2021, fueron recuperadas 16 piezas prehispánicas robadas al patrimonio de México, de las cuales dos corresponden a la civilización maya: Una figura que representa a una mujer de la isla de Jaina y una copa con pedestal del Usumacinta.

A más de 10 mil kilómetros de distancia, los Carabineros para la Tutela del Patrimonio Cultural intervinieron en una subasta pública en las que se ofrecían esos tesoros de Mesoamérica.

COLABORACIÓN

16

• OBJETOS FUERON INCAUTADOS EN EL MERCADO NEGRO DE ITALIA.

43

• PIEZAS REGRESÓ ITALIA EN MARZO.

Se tratan de piezas muy bien conservadas y que pertenecen al Periodo Clásico Tardío Terminal, entre los años 600 y 1000 de Nuestra Era, que fueron saqueadas de antiguas ciudades prehispánicas.

La arqueóloga del Instituto Nacional de Antropología e His-

CULTURA ANCESTRAL

- 1 • La figura de la mujer en posición de oración proviene de la isla de Jaina.
- 2 • La otra pieza es una copa de pedestal que fue extraída de la zona del Usumacinta.
- 3 • En el país hay excavaciones ilegales para vender vestigios en el extranjero.

toria (INAH), María de Lourdes Toscano, quien es directora de la zona arqueológica de Kabah en Yucatán, explicó que de esas 16 piezas, dos son del área maya del sureste del país.

La primera es una figura de cerámica de 16 centímetros de una mujer de la Isla de Jaina (en Campeche).

"Al realizar un análisis comparativo, se pudo corroborar que pertenece al área maya", explicó la experta.

La segunda pieza es una copa de pedestal que mide 20 centímetros de alto, tiene un acabado muy brillante y cuenta con una decoración grafiada. Todo indica que fue extraída de la región del Usumacinta, entre Chiapas y Tabasco.

"Los acabados de ambas piezas no estaban erosionados, lo que no indica que estaban enterrados, y cuando los mayas enterraban objetos completos es porque se usaron como ofrendas funerarias o para dedicar a algún edificio", abundó Toscano.

La arqueóloga celebró que las nuevas generaciones de países europeos están regresando esos tesoros y que se toma conciencia de su importancia histórica. ●